

Mit dem Revisionismus, der sich im Programmwurf des Bundes der Kommunisten Jugoslawiens auf internationaler Ebene offenbart, stehen wir in einem unversöhnlichen ideologischen Kampf. Zur gleichen Zeit wollen wir das gutnachbarliche Verhältnis zu Jugoslawien aufrechterhalten, wobei wir selbstverständlich jeden Versuch der Einmischung in die inneren Angelegenheiten Ungarns auf das entschiedenste zurückweisen. (Beifall.)

Unsere Partei hat sich erfolgreich darum bemüht, die durch die Konterrevolution irreführten Menschen auf den richtigen Weg zurückzuführen. Zu gleicher Zeit hatte die Partei sich dafür eingesetzt, daß die Initiatoren und Führer des konterrevolutionären Aufstandes sowie die terroristischen Mörder fortschrittlicher Menschen vor den Gerichten zur Verantwortung gezogen und nach Gebühr bestraft werden. Das ist auch geschehen. (Starker Beifall.) Die Bestrafung von Imre Nagy und seinen Komplizen wird von den Herren im Westen nicht gutgeheißen. Das ist durchaus verständlich, aber für uns ist es viel wichtiger, daß dies von den Massen der ungarischen Arbeiter und Bauern, die die Bestrafung seit langem gefordert hatten, gutgeheißen wird. (Beifall.) Unserer Meinung nach ist es nicht nur das Recht, sondern auch die Pflicht des vom Volke regierten Staates, sich gegen seine Feinde zu verteidigen. Niemand kann ungestraft die Hand gegen das Leben, gegen die Macht des Volkes, gegen den Staat des Volkes erheben. (Beifall.)

Und so kämpft und arbeitet das ungarische Volk. Die Ungarische Volksrepublik arbeitet am Aufbau des Sozialismus als ein Mitglied der großen Familie der von der Sowjetunion geführten sozialistischen Länder und verteidigt den Frieden gegen die inneren und äußeren Feinde.

Die ungarischen Werktätigen und unsere Partei kennen die großartigen Erfolge und reichen Erfahrungen der Arbeit und des Kampfes der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands.

Ihre Erfolge erfüllen auch uns mit Begeisterung, und wir sind bestrebt, Ihre Erfahrungen für die Aufbauarbeit des ungarischen Volkes zu nutzen. Unsere Delegation ist in vollem Maße mit den begeisternden Zielsetzungen einverstanden, die im Rechenschaftsbericht des Zentralkomitees enthalten sind. Wir sind der Ansicht, daß diese großartigen Zielsetzungen, die der Sache des Sozialismus, des Friedens und der Wiedergeburt Deutschlands dienen, nicht nur dem